

# 洗浄剤、成分や原料で判断を

知人からユニークな洗浄剤があると聞いた。主な成分は食品添加物で、スギやヒノキなど間伐材の抽出液が含まれる。素手で作業しても安全で環境への負荷も小さいといふ。



粉末を溶かし、スプレーで噴射して使うレノグリーン

製品が出てくる理由はここにあります。

◇ ◇

数値を得た。食品衛生管理の国際基準「HACCP（ハサップ）」の普及を目指すNPO法人からは、認証取得を目指す事業所が使えば有利になる推進品に指定された。

た。当時は下水処理施設の設備もあり、生活排水が直接、川などに流された時代でもありました。

日本石鹼洗剤工業会のリーフレット「洗剤の安全性・環境適合性」は技術改良が進むなどして80年代以降、専門家の間では洗剤の「安全性論争」は解決したと考えられています。通常の使用条件なら安全は確認されていると訴える。

ただ合成洗剤には下水処理施設を経ても一部分解されない成分があるのも確か。こうしたこともあるて、私たちはなお、洗剤へ漠然とした不安を抱いている。主に化学作用で汚れを落とす洗浄剤にも安価や環境への優しさをつたう

弱アルカリ性の酸素系洗剤「レノグリーン」は、医療用の試験や検査機器などを販売する「アビオス」（福岡市東区）が開発した。もともと製品で、タンパク質や油脂の汚れに効果を發揮する。既に全国の大学医学部、ホテル、大手飲食店チェーンなど業務用に納入されている。家庭でも台所回りや食器、ティーブルや床、風呂場やトイレまで使え、洗浄と除菌、防カビにも効果があるという。

そんなに汚れが落ちて除菌もできるのに安全なの、と思ってしまう。成分の特徴はまた、石油系原料を使っていないこと。汚れを除去しやすくするアルカリは炭酸塩で、こ

## 耕運記

材料は38種類に及び、多様な抽出液が除菌・消臭を担う。水と油を混ざりやすくして汚れを落とす界面活性剤は植物性脂肪酸だ。

これは調理にも使う重曹と同じ性質を持つ食品添加物だ。酸素の泡を発生させ汚れをはがすのは過炭酸塩。特徴の間伐材は安全で環境に優しい商品を、という声をよく聞く。肌荒れや発がん性など健康への悪影響がなく、自然への影響が小さい商品を指すのだろう。

こうした声の背景には、過去いろいろな環境問題を引き起こした合成洗剤への不安がある。1960年代に発売されて以降、合成洗剤によるとみられる河川の汚れ、内海や湖沼の富栄養化による魚の大量死などがクローズアップされ

た。「うその通用しない仕事」をしてきた経験から、利用者を納得させるだけのデータに分解されやすさを示す生分解度は93・6%（28日後）で環境への負荷が小さいことを示す。マウスによる経口毒性試験結果をみると、「1本で済むので助かる」と言

う。自家の洗剤に注意を払うことはあまりなかったが、今回の導入は「洗剤の安全性を考えるきっかけになった」と話してくれた。

## 安全性・環境への影響 消費者も考える



開園したばかりの認定こども園はあらゆる所の清掃、除菌用に使っている

施設を経ても一部分解されない成分があるのも確か。こうしたこともあるて、私たちはなお、洗剤へ漠然とした不安を抱いている。主に化学作用で汚れを落とす洗浄剤にも安価や環境への優しさをつたう

た。感染防止が重要な病院役立ち、環境改善にもつながると確信した。

農家に提供した植物抽出液の除菌力を生かした製品だつた。感染防止が重要な病院役立ち、環境改善にもつながると確信した。

「うその通用しない仕事」をしてきた経験から、利用者を納得させるだけのデータに分解されやすさを示す生分解度は93・6%（28日後）で環境への負荷が小さいことを示す。マウスによる経口毒性試験結果をみると、「1本で済むので助かる」と言

う。自家の洗剤に注意を払うことはあまりなかったが、今回の導入は「洗剤の安全性を考えるきっかけになった」と話してくれた。

生活すること自体、環境に負荷を与えていた。少しでも小さくする視点は常に持つたい。生活用品の原料や成分を知るのもその一步だろう。世に良品を広める主導権は、メーカーではなく、商品を選択する消費者の側にある。

（藤崎真二）